

EL DERECHO

DIARIO REPUBLICANO Y DE INTERESES GENERALES

AÑO IV

San José martes 28 de noviembre de 1905

NÚMERO 1200

JARDINERIA "LA FLOR"

DE ALFREDO BRADE

En Chile Perro - 300 varas al Sur de la Soledad

Unica Jardinería Moderna en Costa Rica

LA QUE PUEDE SERVIR MEJOR Y MAS BARATO



MIGUEL ANGEL PEREZ, HABANA, CUBA.

Curado de Escrofulosis con LA EMULSION DE SCOTT LEGITIMA

Aire impuro, malos alimentos, vestidos inadecuados y habitaciones húmedas son causas comunes de la Escrófula. Pero la causa más frecuente de este mal (del cual á la tuberculosis no hay nada más que un paso) es la constitución delicada que muchas criaturas heredan al nacer.

Un niño afectado de escrófula necesita una alimentación rica en substancia animal y mineral que lo suministre carnes y fuerzas para expeler fuera del sistema la causa del mal. Los alimentos ordinarios son insuficientes para nutrirle y hay que completar entonces la nutrición con la Emulsión de Scott, que suministra á las criaturas con mano pródiga la grasa que favorece el desarrollo de los tejidos vivientes y la substancia mineral que forma la materia plástica de los huesos y los nervios, limpiando la sangre de sus impurezas.

Es por esta razón que la Emulsión de Scott es considerada y recetada por todos los médicos del mundo como el Específico de la Escrofulosis.



Precaución Necesaria.— No se confunda la Emulsión de Scott con otros preparados que se ofrecen como similares. La Emulsión de Scott es la única emulsión verdadera, la única que no se separa, no se enrancia, ni quema la boca, ni fermenta en el estómago. Ninguna es legítima sin la marca del "Hombre con el pescado á cuestas."

Las Tabletas de Creosota de Scott & Bowne y la Emulsión de Scott Legítima constituyen el mejor tratamiento de la tuberculosis en todas sus manifestaciones.

SCOTT & BOWNE, Químicos, NUEVA YORK.

EL DEPOSITO DE MADERA

MAS GRANDE DE SAN JOSE

Ahora tengo un surtido completo de todas las clases de cedro amargo Caoba Pochote Guanacaste, Roble y todas las demás famosas clases de madera que crecen en el cantón de San Mateo. Tengo una grande existencia de tablancillo y tabilla que vendo muy barato. También soleras, caderas y gigantones ruedas, ejes, limones, timones y paralelos. Reglas corta da á 10 y 15 céntimos, reglas de 4 varas, 20, 25, 30 y 35 céntimos. Consigan mis precios antes de comprar en otra parte. ARTHUR WOLFF antiguo local de la cajería de M. Gutiérrez.

GRAN FABRICA DE MUEBLES NIKANOR VALVERDE & COMPAÑIA

Situada en el puente de la Fábrica.

Cuenta con magníficos operarios y una gran cantidad de máquinas que permite elaborar todas las manufacturas del ramo á precios sumamente baratos y al alcance de todo el mundo.

Se hacen trabajos de Tapicera y colchonera.

CAL DE CONCHA.

En mi Funeraria sito en la Plaza de Ganado, vendo cal por mayor á precios sin competencia. Se mandará á domicilio en esta ciudad, avisando anticipadamente.

ENRIQUE AZOFEIFA



ATACA CUANDO MENOS SE ESPERA

No puede saberse el momento en que le ha de atacar á uno un dolor en las regiones dorsales. Todo el mundo padece á veces más ó menos de dolores dorsales ó de espalda como consecuencia de abuso de los riñones y de hacer demasiado excesivas sus tareas. Muchas son las formas en que se abusa de los riñones. El uso extremado de estimulantes y bebidas alcohólicas, la cerveza y aún el té y el café afectan los riñones; todo el que su empleo á oficio le obliga á estar en una posición inclinada; toda injuria á los tendones ó ligamentos de la espalda; el permanecer parado todo el día son estas diversas maneras de abusar de los riñones. Un resaca, una caída ó una pisada en falso son propensos á afectar los riñones, con los consiguientes sufrimientos en una forma ó otra. Nunca se sabe de antemano cuando los riñones van á enfermarse, pero para su curación existen.

LAS PÍLDORAS DE FOSTER PARA LOS RINONES

Remedio que nunca falla en complicaciones de los riñones. Eficaz para toda forma de dolor dorsal, trastornos urinarios, retención de la orina ó orinar con demasiada frecuencia ó á retazos, ardencia en el conducto al orinar; toda afección de los riñones ó vejiga así como también para la peligrosa diabetes, la hidropisia y el Mal de Bright.

Del señor Juan de Melo, distinguido jurista y hombre que ha sido de notable prominencia en el Magisterio de la isla domiciliado en la calle de Aguiar Núm. 35- Habana, Cuba.

"El mérito de las Píldoras de Foster para los riñones se manifiesta desde el momento en que empiezan á tomarse. Según me han informado conocidos de aquí mismo de la Habana que padecían de dolores de espalda y en los riñones, han logrado curarse con el uso de estas píldoras. Mi esposa también las ha usado con buen éxito; ha tomado dos pomos de dichas Píldoras de Foster para los riñones y la han tenido, en una completa curación. Destruyendo la piedra de los riñones y hacen que el paciente recobre las fuerzas perdidas, como me consta que ha sucedido en el caso de muchos que las han tomadas. Por tanto recomiendo a los que sufren de achaque análogo á los de mi esposa en la creencia de que como ella alcanzará una pronta duración con el uso de estas píldoras."

NOTA.— Enviaremos una muestra gratis, franco de portes desde el Buffalo á quien nos escriba solicitándola.

De venta en todas las Farmacias y Droguerías. Foster-McClellan Co., Buffalo, N. Y., E. U. de A.

AL PUBLICO

De hoy en adelante queda mi hijo político don Juar. José Freses competentemente autorizado para la libre y franca administración de mis bienes. Cartago, noviembre 8 de 1905.

J OSEFA. P. V. DE CODERO.

ADVERTENCIA

Pasado el período de discusión de la campaña electoral presente, sin cambiar en absoluto su táctica de cultura y de decencia que debe ser la norma de la prensa en todo el mundo, EL DERECHO continuará prestando su contingente en pro de la causa de la justicia y de la razón que es la causa del pueblo.

Si en lo más ardoroso y reñido del debate que acaba de pasar esta hoja no traspasó los límites que desde un principio se fijó, ahora que se trata de conservar y mantener los derechos conquistados hasta que estén confirmados con el ascenso al Gobierno de la causa popular el 8 de mayo de 1906, no cambiará en absoluto de conducta.

En lo sucesivo toda colaboración para esta hoja será solicitada. La Dirección se reserva el derecho de corregir ó rechazar del todo los trabajos que se le remitan.

“EL DERECHO”

Director y Editor
Manuel Castro Q.
Administrador
Rubén Méndez

De nuestra galería

Alfonso Zamora

II

Mientras que en el resto de hispano América, la *soi disant* escuela liberal y la conservadora se disputan continuamente el mando y la dirección de los destinos públicos, aquí en Costa Rica, realmente, no tenemos esas escuelas, ni precisa que las haya.

En hispano América ambas están desacreditadas. Las más hermosas doctrinas del liberalismo se han prostituido representadas en el Gobierno por hombres indignos, muchos de ellos dignos de figurar en las cuadrillas que en los caminos solitarios se apostan al seguro para desvalijar al viajero.

Zelaya liberal. Qué sarcasmo!! Liberal Estrada Cabrera. Eso no tiene nombre!

Carlos Ezeta y el hermano de él se decían también liberales, y jefes del liberalismo nada menos!

Son liberales que llegan al Poder, lo detienen ilegalmente, no respetan ni vidas ni haciendas, burlan los más santos elementos del derecho, pisotean la libertad de conciencia, arremeten contra la prensa que acerca de ellos se atreve á decir la verdad, tienen á su servicio negras mazmorras en las cuales encierran y dan muerte á las almas que ante ellos no se arrodillan por entero; mantienen en lo alto el cadalso para estirpar toda oposición y si una revolución por otros liberales como ellos ó por los conservadores que no se les diferencian gran cosa, no los arroja de sus fortalezas; abandonan el Poder después de haber amasado una buena fortuna, dejando un heredero sucesor, y emprenden viaje á Europa, dándose allá aires de millonarios, derrochando á montones el botín que su mando por acá les dió.

Los que se llaman conserva-

dores tampoco se diferencian de ellos, aquí en la América latina. Conservadores conocemos que no creen en Dios, pero explotan su nombre en los pobres pueblos y de esa explotación obtienen pingües ganancias. Conservadores conocemos que hacen pareja con esos jefes liberales; llegan al Poder, amasan también una fortuna de cualquier modo, y después de elegir ellos mismos su sucesor, se van también por Europa y Norte América á hacer afarde de su capital y á prodigarlo en aventuras escandalosas, *Nababs* sin escrúpulos, que saben darse buena vida.

Ellos también levantan el cadalso como recurso para sostenerse, ellos también tienen sus bóvedas negras, de aire fétido, donde encierran las conciencias erectas y honradas, ellos también amordazan la prensa. Sus escándalos en el Gobierno no son inferiores, no son más pálidos que los de sus contrarios, los *soi disant* liberales.

Entre unos y otros se entienden bien, abundando los sujetos híbridos que diferentemente se cubren con el gorro frigio ó hacen ostentaciones camanduleras, según quien mande.

Liberales y conservadores están á la misma altura, se dan la mano, sacamuelas que dan espectáculo que los pueblos pagan caro.

Aquí en nuestra Costa Rica, en medio de nuestra naturaleza riente, entre nuestras colinas verdes y graciosas, bajo un cielo azul y límpido, entre nuestros ríos poco caudalosos y mansos y nuestros valles risueños y abrigados, no debemos dar cabida á esas escuelas.

Nuestro clima suave, las relaciones sociales íntimas que nos unen á todos los costarricenses, formando una sola familia, los orígenes de nuestra población, todo hace de nuestro país algo distinto, algo adecuado para destinos más altos, para una cultura más elevada, para el trabajo y el verdadero progreso, para la conquista de mejores días y venturas reales.

Aquí se trabaja y se trabaja en libertad. Aquí si caben divergencias políticas son por otras causas, por causas económicas, por conceptos de patriotismo, por ansias de algo mejor.

Aquí no tendremos esos liberalismos ni conservatismos hispano americanos. El aprecio á los hombres se dispensa según sus virtudes de honradez, según sus méritos intelectuales, sin que para ello entren en nada las opiniones íntimas del sagrado de la conciencia.

En nuestra ansia de legalismo, aspiración generosa, ha surgido desde tiempo una división en las opiniones. El republicanismo ha levantado la bandera de la ley, de acatamiento riguroso á la ley en nuestra constitución social.

En materia económica el republicanismo ha levantado la ban-

dera de estricta economía en la Administración pública. Celoso el partido de la independencia de la República, sabe que de los peores enemigos para la independencia de estos países pequeños son las deudas y los empréstitos con las grandes naciones extranjeras, y busca el progreso del país, pero sin esas deudas, cosa posible y muy posible.

Don Alfonso Zamora fué siempre un adicto republicano. De una raza superior de hombres, de los que forman la aristocracia moral de la humanidad, un crisol de honradez, fué una columna resistente y formidable de nuestra causa.

Guardar silencio á veces es ser cómplice. Y no sufrir la persecución, en ocasiones, también es ser cómplice.

Durante aquellos días de ilegalismo, los hombres legalistas hablaron y hablaron la verdad denunciando la burla del derecho, protestando en nombre de la justicia, en nombre de la ley contra la fuerza constituida en árbitro y decididor de los públicos destinos.

Don Alfonso Zamora era de los legalistas, y por lo tanto fué perseguido, lo mismo que lo fueron tantos buenos hijos de Costa Rica.

Don Alfonso Zamora fué hijo de aquella Heredia generosa é indomable, de aquella ciudad donde hay un puñado numeroso de hombres de todas condiciones que “sienten hondo y piensan alto”, de aquella Heredia siempre republicana y tantas veces burlada en su voluntad por hombres que desdican del buen nombre de ella, del buen nombre de Costa Rica, por hombres aptos apenas para servir á los gobiernos *liberales* de Guatemala ó Nicaragua, ponemos por caso.

“El penacho de mi sombrero señala siempre el camino del honor,” decía un rey caballero francés. Buscad la causa que apoye un Alfonso Zamora, un Blas Zamora, un Domingo González, un Albino Villalobos, y tened entendido que váis camino del honor.

Don Alfonso Zamora era un peligro, un obstáculo, un estorbo para la ilegalidad y lo persiguió hasta hacerlo morir en un calabozo, por honrado, por virtuoso, por íntegro, porque su bandera era muy atractiva y porque, por regla general, los costarricenses todos tienen alma grande y generosa que no resiste á los atractivos del pabellón del honor y de la virtud.

Don Alfonso Zamora, dejó en su camino una estela luminosa, la de los hombres buenos. Nosotros, los republicanos, nos descubrimos con respeto ante su memoria.

En Costa Rica, no caben ni liberales ni conservadores, por lo pronto somos ó legalistas ó ilegalistas, ó Costa Rica para Costa Rica ó hacienda de unos cuantos banqueros yanquis, ú hombres

severamente honrados en lo político como en lo privado, ú hombres poco escrupulosos.

Don Alfonso Zamora fué y hubiera sido siempre de los primeros.

En el monumento alegórico que el republicanismo levantará algún día como el ideal de la Costa Rica del porvenir, la memoria de ese varón íntegro y virtuoso, fanático del bien, ocupará un puesto preferente.

JUNIO

Aclaración

Hago constar que en la hoja suelta titulada “Tres idealidades” no tengo ninguna participación.

Esa hoja procede de algún enemigo de la Unión Republicana, pues estoy seguro de que ningún elector republicano es capaz de traicionar á su partido.

JOAQUÍN CHAVES S.

San José, novbre. 28 de 1905.

SE COMPRA

una casita que no valga más de Cj 1,000-00 á pagar Cj 100-00 mensuales. En esta imprenta se reciben propuestas.

SUETOS

Vuelve el busto

Rumórase que el famoso busto en exhibición, será colocado en una columna alegórica, descansando en un pedestal formado por tres vehículos á semejanza de regaderas, tirados por leones de la caza de Tartarin municipal.

La ventana será preparada convenientemente á fin de darle buen golpe de vista.

Así es que el frente de la casa de don Alejandro Aguilar, á la izquierda del Cuartel Principal, será frecuentado en estos días por el público, deseoso de ver en la ventana de la Barbería de Pedro Muñoz, que en la actualidad ha sufrido gran reforma, el busto en referencia.

Exámenes

Los practicados en la escuela de niñas de Curridabat, han dado este año muestras de esfuerzos titánicos en pro de la instrucción de la juventud de este distrito, y hablan muy alto de las aptitudes del personal docente.

Los padres de familia están de esta vez de plácemes y opinan porque no se trasladen de sus puestos á las culpadas educacionistas, y si acaso, sea á mejor categoría, pues son merecedoras de ello, en premio de su competencia y esforzado trabajo, comprobado con los siguientes promedios de notas obtenidos en los exámenes en referencia:

AÑO IV

Maestra, la Directora1

AÑO III

„ Adelia de Sánchez2

AÑO II

„ Emerenciana Jara1

AÑO I

„ Emilia Romero2

Al felicitar á las señoritas maestras por tan buenos resultados, lo hacemos también á los alumnos por su buena aplicación.

Movimiento de vapores

Limón, 28.—Ayer á las 11 p. m. ancló procedente de Puerto Antonio,

con 2 días y ½ de mar el vapor alemán Bound Brook, de 829 toneladas, Capitán Hansen y 33 tripulantes. Sin pasajeros, carga ni correspondencia. Consignado á la United Fruit y C^o.

—Hoy á las 9 a. m. ancló procedente de Bocas del Toro, con 9 horas de mar la lancha panameña Washington, de 7 toneladas. Capitán Smith y 4 tripulantes. Pasajeros Isabella Cox, Hendrick Lewis, J. John Alexander. Sin carga. Correspondencia: 1 paquete. Consignado á J. M. Keith.

Calzado Americano

para señoras, hombres y niños.
Carnot francesa y española.
Cosidos y clavados
Roberto Sánchez

OFICIAL

GOBERNACIÓN

Emaucipa, á solicitud de don Jorge Herrera Paut, abogado, al menor Joaquín Soto Blanco, de San Juan de este cantón.

—Aprueba los nombramientos hechos por el Director General del ramo, en los señores Abelardo Hidalgo, para telegrafista de Siquirres; Raúl Castro, para guarda-almacén, proveedor y archivero de la Dirección; don Rubén Vargas y Juan R. Salazar, para receptor de telegramas, para transmitir y auxiliar del mismo en la oficina central; Salvador Morales y Luis Araya, para telegrafistas de Barba y 2^o de Grecia; respectivamente.

HACIENDA Y COMERCIO

Autoriza la circulación de la cantidad de C 50,000 00 en monedas de diez y cinco céntimos, así:

300,000 piezas de diez céntimos
400,000 „ „ cinco „

Las monedas llevan la fecha de 1905 y tienen 900 milésimos de fino.

Señores Administradores de Aduana

El hecho de tener los “sobres” una leyenda ó nombre impresos, no es motivo para considerarlos como impresos comerciales y reducir su aforo de ochenta y un céntimos que les señala la Tarifa á veinticinco céntimos por kilogramo que es el de dichos impresos. Tal procedimiento iría en contra del espíritu proteccionista de la ley que alzó el aforo de los impresos comerciales, pues en tal caso más le convendría al importador introducir los sobres ya timbrados que importarlos en blanco y hacer ejecutar aquí el trabajo de impresión.

También llamo á VV. la atención sobre que las “colillas” deben aforarse como impresos comerciales únicamente cuando tengan anuncios impresos de la casa ó comerciante importador residente en el país, pero no cuando sólo tengan anuncios de casas ó comerciantes extranjeros, de los cuales no es natural esperar ni exigir que ejecuten tales trabajos aquí.

Me he referido á los puntos indicados por haberse presentado sobre ellos algunas reclamaciones á esta Secretaría.

Dios guarde á VV.

ECHVERRÍA.

Tobías Gutiérrez V.
Pasante de Abogado
Bufete: Frente á los Juzados

Corresponsales

De Santo Domingo

Sr. Director de EL DERECHO

Una gran sorpresa nos espera. El señor Presidente de la República,

estará de visita esta ciudad el domingo próximo. En la semana pasada pasó el mismo señor Presidente por la estación de ésta, y los niños de nuestra escuela acompañados de la filarmonía fueron á saludarlo, pero casi pasa el tren directo. Ahora se trata de una visita á nuestra ciudad, y para el efecto el señor Jefe Político de esta localidad, acompañado de su Secretario, anduvieron el domingo pasado recogiendo algunos fondos entre los vecinos del pueblo para hacer los gastos.

Ya el señor Presidente ha visitado todos los pueblos circunvecinos; pero á nosotros nos ha dejado de últimos y ha resuelto visitarnos porque el Jefe Político lo invitó.

Corresponsal

Ciudad de Santo Domingo,

noviembre 27 de 1905.

De Puntarenas

Hace varios días que el Ministro señor Astúa Aguilar está de temporada en El Carrizal, hacienda de don Gonzalo Lizano G. Suponemos, que huyendo del bullicio natural de esa capital y descansando del trabajo que le ocasionó la última campaña electoral, ha venido en busca de tranquilidad á uno de los mejores asientos de nuestra bellísima costa.

Pero no ha habido tranquilidad posible. El martes 21 del presente fué obsequiado por los señores Gobernador y Juez del Crimen con un almuerzo en los baños municipales, para lo cual hubo venir hasta esta población á donde él quizá no había pensado llegar. Permaneció aquí cuatro horas y al Carrizal se ha dicho!

El jueves 23, no obstante el deseo manifiesto ya del señor Ministro, no sabemos á iniciativa ni de orden de quién, á las 7½ p. m. un tren expreso condujo gran número de caballeros extranjeros y nacionales con nuestra banda militar al mismo sitio de residencia.

Previo consulta al señor Astúa de si aceptaba una retreta que llegaba á dársele, se logró que la aceptara, con tal de que la banda se plantara cien varas antes de llegar á la casa, ó mejor dicho, en la oscuridad, en la puerta de los inmensos potreros que forman la hacienda, por estar la familia propietaria de luto y por necesitar el señor Astúa de tranquilidad.

Invitado á un paseo á San Lucas el señor Astúa Aguilar, llegó ayer á esta población á las 8 a. m. en tren expreso. Le esperaba en la estación el señor Gobernador y compañeros, mientras que toda la flotilla de Barahona y Cía. jugueteando en el pintoresco estero escapaba en actitud impaciente hacia la isla presidio. En medio de gran expectación se hizo á la mar encabezado por el Miravalles donde iba el señor Ministro covoyado por el resto de la flotilla. Casi una hora después éramos en San Lucas; más de cien presidiarios esperaban al señor Ministro como á un Mesías Salvador, y en las despensas de las cocinas florecían los mejores preparativos del arte culinario. La banda militar que amenizaba el acto, obsequió á los tristes condenados allí con el producto de su esfuerzo, y en los salones de la Comandancia ciñéndose á la propiedad de nuestro temperamento se escusaron finos licores y exquisitos refrescos. Después de paseos y el almuerzo, todo el mundo dispúsose á dar una vuelta en torno de la isla,

después de lo cual emprendimos camino al puerto, y á las 3 p. m. estaba el señor Ministro otra vez en el Carrizal. Todo fué alegría y contento en el paseo á la isla, donde giraban, iban de un lado á otro los tristes presidiarios víctimas de su suerte.

Un Corresponsal.

De Palmares

EXÁMENES

Los del centro de esta villa y barrios verificáronse dando satisfactorios resultados, sobresaliendo entre ellos don Guillermo Vega y la señorita Franca Alvarado, Director y Directora respectivamente de las escuelas del centro de esta villa, á quienes, aunque tarde, tengo el honor de felicitar. El acto público tuvo verificativo el jueves 23, de 3 p. m. á 5 p. m., en el cual se distribuyeron las notas de fin de año, se cantó el himno Nacional por los alumnos de ambas escuelas, hubo varias recitaciones y el señor Visitador, como Presidente de la Comisión Examinadora, pronunció un discurso elogiando á maestros y maestras por sus buenas labores durante el año y excitó á las Juntas de Educación á el fiel cumplimiento de sus obligaciones; no omito decir que este día fuimos honrados con la visita de gran número de ramonenses, quienes vinieron á presenciar el acto, la filarmonía lo amenizó.

LA FIESTA DE SANTA CECILIA

Trasferida para el 26, fué celebrada así: sábado 25 á las 12 m., víspera con 12 bombetas y música; á las 5 y ½ p. m. rosario; á las 8 p. m. retreta por la filarmonía. El 26 á las 5 a. m., saludo á la alborada con alegres diáfonas y bombetas; á las 9 a. m., misa solemne cantada por la señorita Carolina Rodríguez y acompañada por la filarmonía, y á las 8 p. m. retreta, quedando así terminada dicha fiesta.

Hasta mi próxima, señor Director, quedando de usted muy atto. s. s.,

Andrómeda.

Palmares, noviembre 26 de 1905.

El pueblo paga

Si, señor Director, el pueblo paga un Agente de Policía en esta localidad, para que no haga nada en servicio de la comunidad, ni siquiera para que vigile á sus subalternos, pues él no se acuerda de nada en todo el día por estar desempeñando ocupaciones particulares á su puesto público.

Aquí todo el mundo sabe que la autoridad principal actualmente está haciendo el puesto de jefe de cogedores de café en la hacienda de un señor Chaverri, con perjuicio de los intereses nacionales, pues deja enteramente abandonada la vigilancia del distrito que, aunque sea un pueblo do reina el orden y la moralidad, siempre necesita quien esté al frente de esas costumbres á fin de que no degeneren.

Si en estos asuntos metemos nuestra mano, es simplemente por un deber y á fin de que cada uno esté religiosamente en el puesto de que se ha hecho cargo, y si no se hace necesario la dimisión.

J. M. V.

San Pedro de Barba, nov. de 1905.

De Heredia

27 de noviembre.

Nuestra Biblioteca, que en cuanto á servicio no deja nada que desear,

ofrece cada día horas más recreativas para los concurrentes, pues se ensancha cada vez más el número de obras y periódicos, cuyas colecciones están á disposición de quien las solicite.

— Nuestro parque está en un estado lamentable de abandono y para las fiestas estará lo mismo.

Qué tall!

— En el kiosko se hace necesario colocar unas lamparitas eléctricas, pues en los noches de luna que no tenemos luz y bajo techo se hacen los gatos dulces caricias. Más moralidad!

Á JUDIT

Es Judit una fuente inagotable de gracia y hermosura; su dulce y melodiosa voz nos hace pensar en las cosas sublimes. Eres una artista, eres muy digna de cantar los poemas de Virgilio y Homero, eres una columna del arte, tu desaparición sería la muerte de las cosas bellas, de lo que nos distrae el espíritu de la vida monótona en que vivimos. Tu triunfo obtenido en la última velada no puede pasar desapercibido para mí, querido coronarte, no con guirnalda ni laureles, sino con el más afectuoso parabién de este corresponsal.

JUAN JOSÉ

Noticias del exterior POR CABLE

Petersburgo, 27.—En vista de la intención evidente de los partidos liberal y radical de convertir en constituyente la asamblea nacional. Algunos de los consejeros de Witte tratan de persuadirle á anticipar este paso mediante la inmediata redacción y promulgación por el Emperador de una constitución conservativa y moderada. Argullen que este acto tendría la doble ventaja de ser primero voluntario, de parte del Gobierno, y segundo, vendría á calmar los temores populares de una reacción de parte de la autocracia.

París, 27.—Un despacho de Lorient, avisa que el crucero "Jean Bart". Se proveerá de armamento el 27 de diciembre, previo á formar parte de la división encargada de la demostración en aguas venezolanas.

Caracas, 27.—En vista del hecho de que ningún representante del Gobierno francés visitó al Gobierno venezolano, para recibir el segundo pago de indemnización á que fué condenada á pagar Venezuela, éste suplicó al Ministro americano recibirlo, quien aceptó el encargo y el dinero se pagó ayer.

Valparaíso, 27.—El Gobierno establecerá una comunicación con el estrecho de Magallanes, por medio de potentes estaciones inalámbricas.

Berlín, 27.—La policía de Hamburgo ha descubierto que unos ladrones se han posesionado de una espléndida colección de porcelana de Dresde, destinada para el Presidente Roosevelt. El robo se verificó, hace poco, mientras se llevaba en lancha desde Meissen á Hamburgo. Los ladrones sustituyeron piedras por loza. El registro de las casas de algunos lancheros ha dado por resultado el descubrimiento de algunos platos adornados con retratos del Rey Eduardo y Miss Roosevelt y dedicación del Rey de Sajonia. El lanchero confesó su culpabilidad. Otras partes de la porcelana descubriéronse en varios puntos á lo largo del Elba. Se espera recuperar todo el servicio.

DE LAS FABRICAS LA MEJOR

BUSQUE LA DE CALZADO DE ROBERTO SANCHEZ

Pida hormas americanas, españolas, francesas ó cualquiera de las que están en moda, para señoras, caballeros y niños.

Solicite en la Zapatería de ROBERTO SANCHEZ

— las pieles más finas y consistentes —

Con poco dinero se consigue

un par de zapatos de inmejorable calidad

DIRECCION:— Avenida Central O; frente al Mercado y contiguo al M. Asch.

La afamada fábrica de calzado

— cuyos precios son los más bajos: —

EL AGORAZADO

de BERTHEAU & Co.



Continúa realizando calzado de inmejorable fabricación y de las más resistentes pieles. En sus grandes almacenes hay calzado de amarrar, de abotonar y de elástico, desde el número más grande hasta el más pequeño; desde \$ 12.00 hasta \$ 2.00 el par.

¡ Zapatos cosidos !!

SAN JOSÉ.—C. R.

LA EDUCACION

ALMACEN INTERNACIONAL DE UTILES ESCOLARES.—LIBRERIA, PAPELERIA Y ALMACEN DE MUSICA DE MANUEL V. BLANCO.

Esta casa ya tan conocida en toda la República, acaba de trasladarse al magnífico local en que se estableció la primera librería en San José, de don Bruno Carranza, en la Avenida Central. Es el único depósito del almanaque de don P. N. Gutiérrez, y tiene en venta el de Bailly-Bailliere, pequeña enciclopedia muy útil para toda persona amiga de saber. Agendas, nuevo surtido de libretas, imágenes, papel de todas clases, blocs, cuadernos, rosarios, medallas, etc., etc. y gran novedad en juguetes, máscaras etc.

San José, noviembre de 1905.

EL ASERRADERO DEL MOJON

situado 300 metros al Este de la Plaza del barrio de San Pedro del Mojón, entre la carretera nacional y el Ferrocarril del Atlántico, á pocos pasos del tranvía Eléctrico, ha unificado en un solo local sus talleres, bodegas de depósito, patios, oficina y dependencias. Los órdenes pueden dirigirse al mismo aserradero ó al infrascripto, representante de la Empresa. Suministra maderas en bruto, labradas ó como se quieran procedentes de los centros madereros más acreditados del país.

ESPECIALIDAD:—Pisos y cielos de madera de Dota

Se compra laurel, sea en trozas ó en piezas aserradas, á los mejores precios del mercado, lo mismo que otras maderas esotéricas de la región del Atlántico. Los envíos pueden hacerse por ferrocarril directamente al switch del aserradero.

San José, 28 de octubre de 1905.

MARCO TULIO PEREZ

OPORTUNIDAD

Para la presente temporada de verano y desde el 1 de enero en adelante, alquilo mi casa de habitación sita á 100 varas al Este del Parque Central de esta ciudad.

Rosa C. v. de Ulloa.

Cartago, 18 de noviembre de 1905.

EL ELIXIR

DE LOS REVERENDOS PADRES JESUITAS

Purifica la sangre por dañada que esté

Dosis que debe tomarse: 3 cucharaditas al día en agua ó en vino, para los adultos; la mitad de esa dosis se aplica á los niños

Lo venden en San José de Costa Rica los señores Jiménez & Compañía en la BOTICA DE LA VIOLETA.

